



Síntesis de medios

30 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Minimiza fentanilo... y EU eleva presión
Hipotecas en México cuestan el doble que en Estados Unidos
Recaudación fiscal salva arcas públicas
Claudia fija a la 4T meta de 35 millones de votos
México hace todo contra el fentanilo, dice Barcena a EU
Aumenta en CDMX oleada migrante; aquí retoman fuerza y fondos rumbo a EU
México, la ruta migrante más peligrosa
Crisis maderera

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)

Omar García Harfuch

Esto es personal contigo, no con el gobierno: CJNG

Las amenazas en contra de **Omar García Harfuch**, uno de los aspirantes a coordinador de defensa de la 4T para ir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX, han despertado la preocupación de la gente, una vez que se han filtrado videos que supuestamente han sido grabados por integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y en donde de manera directa se le amenaza de muerte. Se ha expresado escepticismo sobre la autenticidad del video, y se ha planteado la posibilidad de que tenga un propósito político, especialmente considerando que tanto Omar García Harfuch como Claudia Sheinbaum tienen aspiraciones políticas en un momento en que se acerca un proceso electoral, según han resaltado diversos medios. [Uno más Uno](#) / [Milenio](#)

Columna Plaza Central: Promesas / Juan R. Hernández

Y después de darse a conocer que de 32 aspirantes que se inscribieron para ser el próximo coordinador de la defensa de la Transformación en la CDMX, los cuatro perfiles que fueron seleccionados por unanimidad fueron: **Omar García Harfuch**: exsecretario de Seguridad Ciudadana (que ya se esperaba); Hugo López- Gatell: exsubsecretario de Salud federal (esa fue una sorpresa); Clara Brugada: alcaldesa con licencia en Iztapalapa (también ya se esperaba) y Mariana Boy Tamborrell: procuradora Ambiental (esa fue otra sorpresa). [Basta](#) / columna El Caballito [El Universal](#) / [El Universal](#) / columna Estado por Estado [El Heraldo de México](#) / [Uno más Uno](#) / [Eje Central](#)

Columna Linotipia: García Harfuch y Ayotzinapa / Peniley Ramírez

El 17 y 8 de octubre de 2014, autoridades federales y estatales se reunieron en el 27 batallón de infantería en Iguala. El objetivo -dice el gobierno- era construir la "verdad histórica" sobre qué sucedió a los 43 estudiantes desaparecidos de la normal rural de Ayotzinapa. La Secretaría de Gobernación afirma que acudieron un general del Ejército, el comandante de la zona militar en Chilpancingo, el entonces gobernador y otros funcionarios de Guerrero, servidores públicos de la PGR y **Omar García Harfuch**, quien ahora aspira a gobernar la Ciudad de México. Ahora, los padres de los normalistas de Ayotzinapa han pedido que se abra una investigación sobre García Harfuch. Mientras tanto, él dice que no tiene ninguna responsabilidad en el caso, y se la pasa de campaña en la ciudad, abrazando gente y tratando de que lo elijan como candidato a jefe de Gobierno. [Reforma](#) / [El Universal](#)



Síntesis de medios

30 de septiembre de 2023

Harfuch ofrece una ciudad más segura para las mujeres

En un encuentro con mil 200 mujeres en Expo Reforma, **Omar García Harfuch**, aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la 4T, recordó a aquellas funcionarias que lo han apoyado a lo largo de su carrera y reconoció que seguirá buscando crear estrategias conjuntas para bien de la ciudadanía y se comprometió a crear oportunidades laborales y de crecimiento para las mujeres, así como a procurar su seguridad. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / Columna Trascendió [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#)

Impulsa el PT a sus candidatos para varias alcaldías

El PT acordó respaldar a **Omar García Harfuch** como coordinador de los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la capital. En entrevista, Ernesto Villarreal Cantú, quien es parte de la representación de dicho partido explicó que la propuesta de García Harfuch alcanzó un consenso dentro del instituto político. [La Jornada](#) / [La Prensa](#)

Columna La Trastienda. El invento de López-Gatell

En el equipo de Claudia Sheinbaum levantaron la ceja cuando de la noche a la mañana, se sumó Hugo López-Gatell a la lista de aspirantes para la candidatura de Morena a la CDMX. Resulta que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud es de los mejores amigos de Jenaro Villamil, presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado mexicano y de Jesús Ramírez, vocero del presidente Andrés Manuel López Obrador. Ambos personajes impulsaron durante más de un año a Clara Brugada para la jefatura de gobierno de la CDMX. Sin embargo, tras la nominación de **Omar García Harfuch**, analizaron que la alcaldesa de Iztapalapa perdería en las encuestas por el alto nivel de posicionamiento y preferencias del extitular de Seguridad Ciudadana. De allí que para muchos claudistas la nominación de López-Gatell podría ser un invento de Jesús y Jenaro para intentar dividir el voto a favor de Omar García Harfuch, lo cual está muy lejos de la realidad, de acuerdo a las últimas encuestas publicadas. [Eje Central](#)

Batres platicará con Boy

El jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que “platicará” con Mariana Boy, titular de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial, quien comentó que no renunciará mientras participa en el proceso interno de Morena en la ciudad. “Ya platicaré con ella al respecto, porque viene ahí, hay un apartado de las bases que plantean que pueden participaren el proceso de encuestas, aun sin renunciar a sus cargos. Eso forma parte de las reglas que están en esa convocatoria”, expresó. El llamado, precisó, es para que los funcionarios se abstengan, además, de asistir a algún evento o mitin en apoyo, ya sea para Clara Brugada, **Omar García Harfuch**, Hugo López-Gatell o Mariana Boy. [Excélsior](#) / Columna El Caballito [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Mujer motociclista muere arrollada

Una mujer que conducía una motocicleta resultó muerta tras ser arrollada por un automovilista en los límites entre las colonias Residencial Zacatenco y Lindavista. La víctima se desplazaba sobre avenida Juan de Dios Bátiz y justo en el cruce con Calzada Ticomán, avanzó sin respetar la luz roja y fue embestida por un automóvil marca Chevrolet tipo Camaro. Los paramédicos encargados de atender la emergencia, diagnosticaron a la mujer sin signos vitales por politraumatismo, por lo que acordonaron la zona e informaron a la autoridad ministerial. El sujeto tras el volante del automóvil de alrededor de 18 años de edad, fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Vival mujer colocaba trampas en cajeros

Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a una mujer responsable de colocar trampas en cajeros automáticos, en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. La desplazadora fue detenida en las calles 310 y 323 de la colonia Nueva Atzacolco, cuando intentaba darse a la fuga, luego de ser captada manipulando un cajero en la calle Ejido esquina con Emiliano Zapata, en la colonia 25 de Julio. [Basta](#)



Síntesis de medios

30 de septiembre de 2023

Desarticulan banda que utilizaba inhibidores de señal para saquear camiones

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aprehendieron a seis hombres que aparentemente secuestraron a al chofer de un tráiler para robarle varios costales de azúcar en la alcaldía Xochimilco. El modus operandi de éste grupo delictivo implicaba utilizar dispositivos inhibidores de localización GPS, para que las unidades de transporte no pudieran ser ubicadas luego de que eran tomadas por los criminales. [La Crónica de Hoy](#)

Blindarán el Estadio Azteca

En vísperas de uno de los partidos más esperados del futbol mexicano, las autoridades capitalinas y la Liga MX presentaron el operativo de seguridad que custodiará el Clásico Capitalino de este sábado en el estadio Azteca. Más de 3 mil 600 elementos estarán al pendiente del orden antes, durante y después de la visita de los Pumas a territorio azul crema. [El Sol de México](#) / [Esto](#) / [Récord](#)

Comuneros del Ajusco impiden operativo contra obras ilegales

Comuneros de Santo Tomás Ajusco impidieron a personal del gobierno capitalino recuperar un predio en suelo de conservación, en el que los pobladores permitieron que el club de futbol Atlas empezara a construir una academia que no cuenta con autorización de impacto ambiental, de acuerdo con las autoridades. Los **policías** y empleados del gobierno local tuvieron que replegarse ante la beligerancia de los residentes del poblado, quienes amenazaron con recurrir a acciones extremas si continuaban con la demolición. [La Jornada](#)

Graves omisiones tras feminicidio de Lucía Vázquez

Lucía fue asesinada dentro del despacho, cuando se encontraban en el lugar cinco hombres, entre ellos el jefe del espacio jurídico José Luis "N", quien hasta el momento se encuentra detenido en el Reclusorio Oriente. Es relevante mencionar que, a pesar de estar en la escena del crimen, José Luis "N", no fue detenido por las autoridades de la FGJ capitalina por el delito de feminicidio, sino por el delito de cohecho debido a que trató de sobornar a **policías de la SSC** cuando arribaron al despacho. Información que brindó una fuente anónima a Diario Basta afirmó que el señor José Luis "N" tiene muchas influencias en la Fiscalía, en la **SSC** y en la política. [Basta](#)

Vinculan a proceso a ex ministerio público

Erick Armando "N", ex Ministerio Público de la FGJ CDMX, fue vinculado a proceso por su probable participación en el delito de ejercicio abusivo de funciones, durante el cateo realizado a la empresa Black Wall Street Capital. Cabe mencionar que, por la probable comisión del hecho ilícito, otras ocho personas también se encuentran detenidas bajo investigación, tratándose de un empleado más de la Fiscalía capitalina y de siete **elementos de la SSC**. [La Prensa](#) / [Reforma](#)

Sin avances la GAM contra la delincuencia

Con la administración de Francisco Chígul Figueroa, los homicidios dolosos incrementaron un 62.50% tan sólo en el mes de agosto en la alcaldía Gustavo A. Madero, de acuerdo con el Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), por lo que 7 de 10 habitantes se sienten inseguros, confirmó la diputada, Luisa Gutiérrez. "No hay avance contra la delincuencia, porque no ha habido una verdadera coordinación de lo que hace la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, lo que está haciendo la alcaldía por paliar el problema de inseguridad", señaló Gutiérrez Ureña. [Basta](#)



Síntesis de medios

30 de septiembre de 2023

De la Unión matón abatido

El hombre abatido tras ejecutar a una vendedora de congeladas fue identificado como “El Memin”, quien era un extorsionador de la “La Unión Tepito”, y habría asesinado a la mujer porque se negó a pagar derecho de piso. El marido de la mujer, quien estaba trabajando como “franelero” en la zona, y ver en el suelo a su esposa interceptó agresor para desarmarlo y le disparó en tres ocasiones cuando intentó correr. La **policía** detuvo al responsable de disparar y a quien le encontró una pistola Glock. Los hechos ocurrieron en la esquina de la avenida del Trabajo y la calle Caridad, Colonia Morelos. [El Gráfico](#)

Bloquearon por cinco horas Añil en protesta

Desde las 7:00 horas, habitantes de la colonia Granjas México, en Iztacalco, cerraron Eje 3 Sur Añil al cruce con Río Churubusco, para denunciar que en la zona emana un fuerte olor a gas, por lo que temen que se registre una explosión. Por otra parte, alrededor de las 17:00 horas, en Eje 8 y Tlalpan volcó un tracto camión que trasladaba basura, por lo que se realizaron cortes a la circulación por parte de **elementos de la SSC**, mientras se retiraban los desechos y el vehículo. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#)

Policiaco

Defiende potro con la vida

Al resistirse a un asalto, un joven fue asesinado mientras viajaba en una motocicleta en la esquina que forman las calles Volcán Popocatepetl y Sierra Madre Oriental, colonia Pradera II Sección, alcaldía Gustavo A. Madero. Los responsables escaparon a toda velocidad. [El Gráfico](#)

Volcadura en viaducto deja dos lesionados

Dos personas sufrieron lesiones considerables al volcar la camioneta en la que viajaban en Viaducto Río Piedad y Eje 3 Oriente Francisco del Paso y Troncoso, alcaldía Venustiano Carranza. Los lesionados fueron trasladados a un hospital cercano. [Basta](#)

Albañil la libra al caer de tercer piso

Un descuido que por fortuna solo quedó en algunas lesiones un trabajador de la construcción cayó desde un tercer piso al momento que se encontraba colocando material en una obra en un edificio que se encuentra en las calles Bolero y Estañol, colonia Felipe Pescador, alcaldía Cuauhtémoc. Paramédicos del **ERUM** arribaron al lugar para darle los primeros auxilios donde comprobaron que aún tenía signos vitales y de inmediato lo llevaron a un hospital. [La Prensa](#)

Justicia

Pesa búsqueda y su precariedad

La profesionalización de la búsqueda de personas desaparecidas fue un proceso que, dentro de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), comenzó hasta 2020, a más de un año de que la actual Administración capitalina entrara en funciones. Fue el feminicidio de Fátima Cecilia, de 7 años, el que exhibió la necesidad de mejorar los protocolos, reconoció Emiliano Rosales, titular de la Unidad de Implementación de la FGJ. Así se creó un grupo especial de búsqueda inmediata dentro de la Fiscalía Especializada, al cual se reforzó con herramientas y vehículos que garantizaran su operación. La unidad se convirtió en el Grupo Especializado de Apoyo a la Búsqueda Inmediata, que colabora con células de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Comisión en la materia, señaló Rosales. [Reforma](#)



Síntesis de medios

30 de septiembre de 2023

Enterrado

El cuerpo sin vida de Omar, quien contaba con reporte de desaparición, fue localizado semienterrado en un predio donde se construirán departamentos en la alcaldía Tláhuac. De acuerdo con informes, la madrugada de ayer agentes de la Fiscalía General de Justicia realizaron un operativo en el predio de la colonia Las Arboledas. Las autoridades ubicaron el lugar gracias a que el vehículo de la víctima contaba con un localizador satelital que arrojó las coordenadas exactas. Ya se logró identificar al sospechoso del asesinato, pero aún no ha sido detenido. [El Gráfico](#)

Van los panistas vs la Ley Godoy

En respuesta al video que la fiscal, Ernestina Godoy, difundió el jueves en redes sociales, donde intenta explicar la "Ley Godoy", el diputado del PAN e integrante de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Ricardo Rubio Torres, lamentó el desconocimiento de la titular de la Fiscalía capitalina en conceptos básicos constitucionales. A través de sus redes sociales, el legislador de oposición, se dio a la tarea de exponer lo que verdaderamente significan estas reformas que promovió hace años Morena para designar a la señora Ernestina en la FGJCDMX y operar la persecución política. [Basta](#)

Imagen Destacada

LA
CRÓNICA_{DEHOY}

Desarticulan banda que utilizaba inhibidores de señal para saquear camiones

